

# ¡REBELIÓN!

## SEMENARIO ANARQUISTA.

(Regístralo como correspondencia en 2ª clase en la Administración de Correos de Regla)

Int. Institut  
Soc. Geschiedenis  
Amsterdam

Veinticinco ejemplares: 50 cts.

Dirección: Céspedes 67.

Número suelto 3 centavos.

### LO DEL JAGÜEYAL

#### VISTA DE LA CAUSA.

En vez del día 11 como estaba anunciado, se celebró el 12 la vista del juicio oral por la causa seguida á los compañeros Julio Rodríguez, Manuel Vázquez, Juan Alvarez y José Rivera, acusados de incendiarios y dinamiteros y para los cuales se pide cadena perpétua.

A la vista acuden gran número de trabajadores, desearios de ver el cariz que ha de tomar el asunto éste y por adquirir y conocer algunos detalles que como á individuos de una clase vejada y escarnecida, interesa saber.

Se abre la sesión á las nueve de la mañana y después de los rituales de costumbre, interroga el fiscal á José Rivera, el cual atendiendo á la declaración del sumario, se niega á declarar.

Le sigue Manuel Vázquez, el cual á pesar de su carencia de conocimientos, consigue deshacer la maquiavélica intención del fiscal, pues éste, creyendo que Vázquez por su falta de instrucción había de caer en las redes tendidas á los acusados, esforzabase en arrancarle declaraciones, que no pudo conseguir.

Aun viendo sus intentos fallidos no por eso desmaya, intentando hacerle confesar las conversaciones habidas entre los acusados durante los cinco meses de prisión.

Interrogado con qué objeto llevaba la dinamita el preso Alvarez, dijo: "que aun cuando de antes no lo conocía, supo en la cárcel que era trabajador de minas y por ese motivo consideraba que era, para el portador de ella, herramienta de su oficio."

Julio Rodríguez. Trata el fiscal de saber si ha pertenecido á alguna sociedad de resistencia en España. Rodríguez protesta de la pregunta, haciéndole saber que no ha de responder á ninguna que no guarde relación con los hechos que se les imputan.

El presidente llama al orden, manifestando que tiene derecho el fiscal á hacer las preguntas que crea pertinentes, como así mismo el acusado á contestar ó no.

Vuelve el acusado á protestar y manifiesta que no consiente que nadie se ocupe de su vida privada, con anterioridad á los hechos que se están juzgando.

Á insinuaciones del defensor para que no declarara, se conformó Rodríguez, esperando oportunidad para pedir cargos con los testigos de cargo.

Juan Alvarez. Empieza manifestando que lo culpado á él no era una bomba, sino un cartucho de dinamita, propio para los trabajos á que se dedica, justificando ampliamente su procedencia.

El fiscal se empeña en saber también, si en España perteneció á las Sociedades Obreras, contestando que no, pero que nunca ha considerado eso como delito.

Dá principio la prueba testifical, por el coronel Vaillant:

Su declaración no ha podido ser más deplorable para lo que se proponía, ni más intencionada en contra de los presos.

De tanto en tanto, contradiciéndose constantemente y sin atreverse á sostener nada, dice: QUE SI NO HABIA RESPONSABILIDAD PODIA AFIRMAR, POR LO QUE HABIA OIDO DE LOS PRESOS Y POR SU CONCIENCIA, QUE ELLOS ERAN LOS AUTORES.

A las preguntas de la defensa para que concretara sus fundamentos, no supo contestar, diciendo: QUE AUNQUE NADA VIÓ NI OYÓ, CREE EN SU CONCIENCIA QUE SON ELLOS.

La declaración del teniente Escalante, no tiene importancia alguna, ni en pró ni en contra.

Síguelo el sargento Miranda, que contra de lo que de él se esperaba, dijo bastantes verdades, aunque sin incurrir en contradicciones, denotando habilidad en su declaración que resultó favorable á los presos, con harta disgusto del fiscal, pues hasta la presente no ha podido agarrar una declaración que le sirva de apoyo.

Terminada la declaración ésta, se suspende la sesión á las once y media.

A las dos de la tarde se reanuda la vista, declarando varios testigos hechos que incurriendo en contradicciones notorias, se destrozaban ellos mismos, sirviendo con esto á la causa de los presos, más que á los fines que estaban designados.

José Ginés Barbero de la finca, que en el sumario no declaró nada bien para los encarcelados, atormentado sin duda por la obra que se trata de realizar, afirmó, que no erán los sentados en el bunquillo los autores de los hechos, sabiendo responsable de su causa si se procediera en justicia.

Manifiesta que en el momento de la explosión estuvo él en la puerta de su barbería, cerca de la bodega donde ocurrió, vió un grupo que se separó de ella, á juzgar por la actividad de algunos y ver correr á otros, de allí partió la acción y á pesar de eso se detuvo á los acusados; que hacía largo rato que faltaban de aquellos alrededores.

Agrega que oyó al muyoral señalarles como autores para que los trabajadores los conocieran como á tales.

Declaran varios testigos de la defensa, favorablemente, y no pudiendo el fiscal encontrar un punto de apoyo donde basar su petición absurda, se esforzó é preguntas insidiosas sobre el punto de naturaleza de cada cual y averiguando las cercanías de paisanaje que cada uno de los acusados pudiera tener con los testigos.

A las cuatro, á petición del fiscal se suspendió por no comparecer el adminis-

trador y algunos colonos de la finca. Se conforma el defensor, manifestando, que él también tenía interés en que declararan, extrañándose que el mes pasado presentaran certificado facultativo de estar enfermos y éste también.

La vista continuará el día 15. Las impresiones, tanto del abogado, de los presos, como del gran número de trabajadores que presenciaron el acto, son inmejorables.

Hoy día 15 se ha efectuado la terminación del juicio.

Debido al poco tiempo de que dispongo, es manifiesto en síntesis, lo que resalta.

El discurso del fiscal fué un puro veneno. Todo su afán era el retener á alguno y no teniendo en que apoyarse para ello, se fundó en el cartucho que portaba el Alvarez en el momento de su detención.

Á Rodríguez, Vázquez y Rivera les retiró la acusación, sosteniendo la misma petición anterior para J. Alvarez.

El abogado hizo lo que pudo y era de su cometido; en este momento se retiró la sala y son puestos en libertad José Rivera, Manuel Vázquez y Julio Rodríguez.

¿Conseguirá el fiscal lo que pretende? Veremos lo que delibera la sala.

Atengámonos del regocijo que la libertad de tres no pudiera ocasionar, pues entre las garras del enemigo, ha quedado carne proletaria.

Preparémosnos á rescatarla.

El CORRESPONSAL.

### TELEGRAMA

Camaguey, 19, 8 p. m.  
¡REBELIÓN!—Regla  
Ha sido puesto en libertad el compañero Alvarez.

El Corresponsal.

### ROJA

¿Que escriba me decís? ¡Ah, sí, sí, hermanos del alma...! Aunque no me lo pidierais; yo no podría dejar de prestar mi ayuda en campaña tan plausible como la iniciada por REBELIÓN, semanario de mis amores, luchador de todas mis simpatías...

¡Jagüeyal! ¡Qué nombre! El me indica que la familia proletaria está de duelo. Tengo un frío horrible... Pero no es frío del cuerpo, sino del espíritu. Los tropicales diablillos burgueses están de enhorabuena; obtuvieron una gran presa—excelente presa—y pronto, muy pronto, van á saciar, en macabro festín, su monstruoso apetito. Ellos hacen de nosotros lo que les place; nos marujan á su antojo; y nos granan como los niños á los juecetes: unos

veces á puntapiés, otras á mordiscos... Y nosotros, hombres del pueblo, ¿qué hacemos? ¿Nada? ¡Ah!, no, hagamos algo; movámonos en sentido humanitario... Dejando á un lado, pequeños y prejuicios de bajo nivel, puesta la mirada en el alto cielo donde brilla esplendoroso el sol de la libertad, respondamos, obreros cubanos, franceses, chinos é ingleses; obreros republicanos, socialistas y anarquistas, obreros de todas las ideas y razas, al llamamiento de la justicia que señala un gran crimen. Acudamos, hombres de frente arrugada y callosos manos, en socorro de los proletarios que en el ingenio de azúcar Daviado "Jagüeyal," fueron cogidos en las redes de la Ley, y sobre quienes pesa una condena infame. Somos guapanes y plebeyos; plebeyos y guapanes son los condenados á cadena perpétua; y sería triste, tristísima que se dijera de nosotros que no supimos practicar la solidaridad recomendada por Bakounine, enalzada por Kropotkin en su obra "El apoyo mutuo" y predicada por Juan Grave y tantas otras figuras inmortales. Es más honroso que caigamos en el abismo con las víctimas, que seamos cómplices de los victimarios....

...y fíjense los burgueses en que sus esclavos ya no cantamos á la patria cubana, ni á la francesa, ni á la italiana; en que todos nuestros cántos son para la Patria Universal.

CARLOS VEGA.

### La inquisición en Cuba

Si empezaran ya los Torquemadas cubanos á enseñar su ponzoña calumniosa contra los anarquistas, para no ser menos que Porfirio en México, Clémenceau en Francia, Silva Renán en Iquique, Maurín en España y Nicolás en Rusia.

La prensa rotativa de esta capital se ha empeñado—que no lo logrará—en hacer ver al pueblo, á ese mismo pueblo que sufre y trabaja y que en todos los casos en que ha reclamado un pedazo más de pan, le ha sofocado sus movimientos por medio de sus miserables plumas vendidas al capital, que los anarquistas de Cuba es un numero determinado de extranjeros.

Hoy nos sald á la luz pública «La Unión Española» con un plástón como artículo de fondo, queriendo hacer ver que, al avance progresivo que va tomando el movimiento anarquista en este país, es producido por un grupo de españoles perniciosos; fíjandole á las autoridades la expulsión de los mismos.

¡Qué bien se conoce, articulero de la desunión española, que ha sido bien pagado nuestro bajo servicio! Y conste—aunque no lo ignora—que la Anarquía en Cuba se agiganta y se propaga hace muchos años; que existen miles de trabajadores nacidos en esta tierra del mango que propagamos el ideal más grande

que ha comedido la especie humana: LA ANARQUIA.

Somos la pesadilla de los tiranos sostenedores de esta sociedad de verdugos y víctimas, á la que tanto defendéis.

De esta sociedad, donde se encadena á los hombres y se les pide CADENA PERPETUA por reclamar siete meses de trabajo en el ingenio Jagüeyal, formando antes los verdugos de la autoridad un complot para hacerlos delincuentes ante la opinión pública y presentarlos como incendiarios y dinamiteros.

Somos el estorbo de los que, como el fiscal de Camagüey, pretenden mancharse con la sangre de cuatro trabajadores y con la risa en los labios firmar la CADENA PERPETUA como querria.

Sepa, entre paréntesis, que el que por amor á la verdad escribe estos desahucados renglones, no es EXTRANJERO PERNICIOSO como usted llama á nuestros compañeros que tuvieron la casualidad de nacer en la católica España. Soy nacido el 21 de Abril de 1889, á cinco leguas de la Habana quiere usted la inscripción de nacimiento y el retrato de la familia?

ANSELMO SILVA.

LOS PRESOS

Sin duda los magistrados, los jueces, los carceleros, los gobernantes todos no han estado presos ó no lo están, y si alguna vez le ha tocado á alguno la extraña suerte de la prisión sus excesivamente considerados por sus ex-compañeros.

Sin duda que la inmensa mayoría del pueblo no ha sufrido los rigores de la cárcel, los suplicios de un régimen inquisitorial, de un trato denigrante por que si tal hubiera sufrido y no hubiera llegado á envilecerse no permitiría que ningún ser humano sufriendo las atrocidades de la cárcel.

Quien ha visto acercarse á las rejas del leontorio mujeres escualdas, anémicas, niños hambrientos pidiendo á voz en grito pan, seres humanos vestidos de andrajos á comunicarse con otros muchos más desgraciados aún, si cabe, no puede más que indignarse, apoderarse de los nervios la cólera y declarar como remedio único la venganza justicia que los verdugos con sus rotativas llaman crimen.

Unos cuantos años de presidio equivale á una condena de muerte y sin embargo si á los compañeros del Jagüeyal les ahorcaron ó los sentenciaron á esa pena no duda que aunque tarde se apoderaría el pánico de la opinión popular y luego vendría el brazo justiciero á dar materia á los planidores á sueldo y á los enamorados de la justicia natural para componer hifanos á la reparadora venganza. Pero los muertos no volverían á la vida.

Y aquí se trata de condenar á estos obreros que tan justamente se rebelaron en Jagüeyal á cadena perpetua, á muerte, disfrazada con una palabra mucho más horrible, palabra que representa un suplicio horripilante antes de morir. Y estos, como todos los obreros que condena la burguesía con condenados por que el pueblo quiere, porque el obrero no hace sentir oportunamente su coacción, se valiosísima presión en pro de los de su clase amenazados tan inhumanamente de una pena que me ahorranta y no me deja respirar un momento.

No faltarán sacios y empolvados papulotes, testigos pagados por los burgueses para para que los anfitriones de la curia, los verdugos de la toga justifican esas cadenas perpétuas, como en

Chicago justificó aquel crimen - que jamás se borrará de la mente humana - exigir justicia, pero aquellas cuerdas labonadas en que pendieron á Parsons y otros compañeros piden algo más ó menos que justicia, piden venganza.

Los compañeros de Alcalá del Valle hace cinco años que sufren la cadena temporal, VEINTE años de presidio, condena que el proletariado español no quisiera impedir para que Morral, el malogrado Morral, iba a vengar. Pero los obreros de Alcalá siguen presos, sin esperanza quizás de abrazar más á sus seres más queridos y morirán con el odio á su clase que pudieran abrir las puertas de la muerte consiente que los entieren en vida y juntos con ellos á sus hijos, á sus hijas, á sus esposas que transidas de dolor no podrán sufrir tan tremendo golpe, que diezmalos por el hambre irán, poco á poco, desapareciendo del mundo de los vivos.

Hagamos justicia, levantemos nuestras voces y nuestros puños si es necesario y abramos las puertas de la CADENA PERPETUA á esos compañeros que no tienen delito, que quieren robarles el sudor que como á todos los obreros concede la burguesía con el nombre de salario, una denigrante limosna que ha envilecido á la humanidad.

Y si dejamos pasar esta vendrán otras y el odio de la burguesía exteriorizado en las columnas de sus rotativos, el asia de carnaza para el patibulo y el presidio, se llevará á cabo. Las leyes de represión que se piden con el justificante. Sinos queda dignidad, arriba; hagamos justicia.

HENRY MORÉ

SEMANA DISOLVENTE

Calabria y Sicilia con sus escenas de luto, horror y sangre, resulta lugar de comiquísimos sucesos, si se mira á ese bello conan desgraciado país bajo el prisma clerical.

En muchos pueblos la misericordia divina á sido tan grande, que ha aplastado á monjas, curas y ha derribado los templos.

El "Etna," es uno de los montes más anarquistas que se conocen; si pesca allí al Papa, se la "parte" por el lado de la infalibilidad.

"El Diario de la Marina," atribuye, esto á la incredulidad de los sicilianos y los calabreses.

Entonces, si es así; merecemos nosotros un terremoto que ni el de Mont Pelee; pues al contrario que el colega, solo vemos en ese pueblo actos de piedad que contrastan con la mezquindad del Clero.

El papa ha dado menos metafísico que nadie, lo cual es escandaloso.

Las naciones han acudido presurosas al lugar del suceso; pero en cuanto á curas no sabemos nada de que hayan organizado hospitales de sangre.

¿Quereis mas datos curiosos?...

El colega del Colegio de Belén nos lo dá sabrosos.

Ahí va uno.

Un cura viendo venir á una hembra en cueros.

¡Vamos, lectores, no se sonrían, no hubo nada.

Sigamos leyendo... en cueros... se quitó la capa para abrirla y se murió en calzoncillos.

¡Bravo cura!

En cambio apareció la capa oxidada de brillantes de la virgen y se la dieron al arzobispo, quien según los cables, lo agradeció mucho.

¿Por qué el Arzobispo no la echó por encima de la ciudad, vendiéndola en pro de sus paisanos?

¡¡Veley!!

Á la capa que tiende la caridad católica á la miseria, se le puede decir aquello

Esta capa que se escapa tan rota y misera está; que solo por qué se va, se la conoce que "es capa."

Es la capa del cura pobre... nuncio del Pontífice....

Pero, puntalicemos, ¿dónde está la incredulidad de los calabreses y sicilianos?

Muchos han perecido, tratando de salvar sus santos.

Compárese este hecho con la caridad clerical y se verá que se trata de un pueblo totalmente fanático.

En cambio las estampas y las indulgencias se han derramado á porrillo sobre la "ciudad muriente"

Al asno muerto la....

El "Diario," habla de la crueldad de los presos robando entre las ruinas. Soltando cualquier presidio resultaría lo mismo, á no ser que se diferencien los asesinos: los haya piadosos y libre-pensadores.

Y entre esos criminales, habrá italiano, que rece al "Justo Júdice" y la "Madona" al contrario que esos picaros ortodoxos, marinos rusos y herejes, que han dado la mitad de su rancho y han prohibido á los huérfanos de los católicos calabreses y sicilianos, á quienes el papa, les manda como manjar suculento: "bendiciones."

A la reina de España le han pegado una perdigonada en una caería.

El hecho se lo han atribuido á los anarquistas.

El rey Boró, dice el cable.

¿¡Joró Alfonso?

Es para entristecerse.

Nos vamos á enternecer lo s anarquistas.

¡Compañeros! Sacad el pañuelo!

Las niñas Nejalda é Iclanda de 7 y Sañas, han regalado sus juguetes á las víctimas del Etna.

Esta penetración la poseen, porque son hijas de los Reyes de Italia; si fueran hijas de algún "Mataperros," del populacho, no sabrían más que orinarse en la cama y pedir de comer.

El pueblo francés ha pedido la guillotina y Falliers la ha concedido. diciendo.

—¡El pueblo quiere sangre; pues tómelo.

No; M. Fallières, el pueblo no quiere sangre, la quiere la ignorancia; porque aún una parte del pueblo francés es ignorante.

Cree en las musarañas, esto es, en la Religión.

Nota cómica.

Plave se vuelve la librería de Gedéon. —Como siendo tu libro pensado tienes tantos libros religiosos como sociólogos y anarquistas?

—Es una precaución. Si me registra la policía ve qué leo de todo. Leyendo solo obras disolventes, me disuelven. ¡Chico, no hay que significarse!

ANA-MARQUIA.

HASTA LA PARED DE ENFREENTE

Mi provisional empleo de repartidor de tabacos me obliga á andar por toda la jurisdicción de este pueblo y parte de otros y, como consecuencia lógica á ver y oír cosas y presenciarse cosas que no las voy ni oyen ni presencian los que trabajan en un sitio determinado; escenas y cosas repugnantes que daré á la publicidad cuando mis ocupaciones me lo permitan.

Vaya la primera para desengano de los ilusos.

En vísperas de las pasadas elecciones pasé por una bofeguita de mala muerte que hay en la línea férrea, entre Gabriel y Salud, con cuyo dueño sostuve el siguiente diálogo:

—¿Quiere usted comprar tabacos?

—No, hoy está la cosa muy mala; venga después de las elecciones que es casi seguro que le compraré..... porque los liberales ganamos... y José M. Gómez arreglará el país...

Si, señor para eso soy liberal hasta la pared de enfrente.

—Buena argumentación para profetizar; tenga usted cuidado, no vaya tan de prisa que se pade "estrellar" la cabeza contra la "pared de enfrente".....con una carrera tan veloz.....

—¿Se habla Vd?

—No, señor, cuando pasen las elecciones tendré el gusto de felicitarlo.....ahur.

Por el camino iba yo pensando siempre la misma rutina aprendidilla, ni un momento de estudio reflexivo; liberales y moderados "hasta la pared de enfrente".

Después de las elecciones volví por la bodeguita.

—¿Quiere Vd. comprar tabacos?

—No!

—Dispense si lo he incomodado...yo creí estaría Vd. más contento que unas pascuas.....y resulta que tiene cara de semana santa, lo cual siento mucho pero no puedo hacer.

—Lea Vd. y verá si tengo razón para estar dado á los demonios.

"\$7 m. n. de contribución por la bodeguita."

—Sí, señor, \$7 m. n. que no hago de venta en todo un mes.

—Amigo mío, liberales y moderados "hasta la pared de enfrente."

JOSÉ REQUENA.

Güita de Mlema.

letariado, las rebeldías para dignificar al hombre y la gran huelga universal.

Vdes. los patrioterros españoles, los que desde antaño venís a esta mina, para hacer vuestro agosto, despellando al obrero importado y al esclavo natural, encontráis muy humanitario lo que hace el dueño del Jagueyal, negándose a pagar a sus trabajadores los jornales de 7 meses y calumniarlos para que vayan a presidio y no insistan en el cobro.

Lo que hicieron con Pardinas y otro trabajador los rurales de Coliseo, llevándolos a la cárcel porque acudieron a un mitin que no era en favor de Zayas, José Miguel ó Menocal.

Lo que no os parece bien es que el obrero pida más de la miseria que gana, porque se encarece el ron y sube el precio de la bazonía con que alimentais a vuestros criados; para vosotros es malo cuanto pueda mermar vuestro lujo ó lacetar vuestra ambición, antes que ésto seriais capaces de ametrallar a media humanidad.

Es verdad que nosotros repartimos gratis nuestra prensa y vendemos muy baratos nuestros folletos y libros; los escribimos y traducimos gratis, dedicando para ello el tiempo que los escritores burgueses y católicos gastan en seicalarse, asistir á banquetes, bailes y orgías, cuando no á la timba, á la tasca y al prostíbulo. Se venden más que los del clero, porque nosotros decimos la verdad y los católicos nos arrojan por debajo de la puerta una porción de aleluyas fantásticas, costeadas por filántropos que facturan almas al padre eterno con billete de ida y vuelta, en gran velocidad.

Los que escriben estos milagros á sueldo fijo, solo se ocupan de los del P. Benito y los imposibles de Santa Rita de Casia, por los que cobran muchos centenes, aunque nadie los cree por estar retirados de la circulación racionalista.

Y Vd., señor Riverol... ¿á que no demuestra que lo de las sortijas y el hambre que no pasaron durante la huelga los directores anarquistas, lo ha dicho con buena y noble intención?

Usted sabe de sobra que eso es mentira; Chaves, Ayalas, Sánchez, Boadas y Prietos, contertulios de Mr. Magon y contrarios, solo por ser liberales, del *Diario de la Marina*, comían á dos carrillos, fumaban trancas de Vuelta Abajo, gastaban, triunfaban y paseaban en coche, tenían la fresquera repleta de conservas, repartían tasajo flambre de Bonda y usaban sortijas, pero usted sabe muy

bien que no eran, que no han sido, que no son anarquistas.

Que usted pida, que ustedes quieran antes que se marche su enemigo provisional, una ley de represión, nos agrada mucho; lo harían ustedes un gran favor á la propaganda de nuestro ideal; si pudieran conseguirlo, pídanla, exíjanla, si es preciso, ¡pero no montan!.....

Cuando la obtengais y empiece la expulsión de anarquistas, os quedaréis sin obreros en vuestras imprentas, la policía los sacará de vuestros almacenes, de vuestras cocinas, de vuestros dormitorios, porque, créannos ustedes; en Cuba hay muchos millones de anarquistas.

La Anarquía, casi desconocida en la Isla hasta hace poco, vosotros mismos, con vuestros periódicos nos habéis ayudado á propagarla y con ellos la represión autoritaria, el robo, el pillaje comercial, político y bancario, que los extranjeros y los propios practican contra el trabajador en esta hermosa Antilla.

¡Acordaos!.... que no hace mucho tiempo, con el título pomposo de "El anarquismo en la Habana" propagasteis en vuestros diarios una excursión por los campos, de propaganda anarquista.

Cuatro palabras más y terminamos.

¡Sabéis, trabajadores, por qué se nos insulta de este modo y se miente con tal cinismo en la prensa rotativa?

Porque allá en España cuando una aristocrática simia, adopta la posición decubita y se deja fecundar por un victimario, da á luz, un híbrido de mandrill y tigre con instintos de verdugo y á estos ejemplares, no muy raros, cuidanlos los gobernantes con esmero y los envían á Cuba para que procreen en el campo burgués y periodístico.

## Cambio perpendicular de frente

Cuando se desarrollaban en la Habana las huelgas de tabaqueros, ferroviarios y albañiles, los anarquistas nos pusimos á la expectativa, y analizábamos con gran interés los actos del Comité Federativo, dando á conocer, en nuestro periódico "¡Tierra!", cuanto creíamos en tendencias políticas y fines ambiciosos dirigido por el autómata Emilio Sánchez, que sólo sirvió de instrumento á Chaves, Prieto, Ayala Hermanos, Rivera Manduley, Aragón y demás cofrades liberales y conservadores.

Nuestros artículos, leídos en las tabaquerías, levantaban grandes polvaredas de indignación, porque atacábamos á los hombres del día.

Chaves era la personificación de la honradez Feliciano Prieto, un San Cayetano de la Providencia, repar-

tiendo el tasajo; Aragón, el sinsonte de la oratoria anarquista y Emilio Sánchez, el Pontífice; el Papa máximo de los trabajadores cubanos existió en las primeras planas de los diarios rotativos, en los salones de los peluqueros y en las portadas de las fotografías.

Todas las noches había peregrinación á la Meca de Dragones y después al Vaticano de Reina, donde le rindieron culto selvático juntamente con Boada, Valencia y Secades, que se ofrecieron, el primero á vender sus productos averiados y faltos de peso; los egudnos, á defender á los huelguistas por 1.600 pesos al mes, Valencia, y Secades después por 100 pesos americanos.

Emilio y su plana mayor proclamaban en los mítins, con frases huecas, el derecho al trabajo, el derecho al tasajo y el derecho á la solidaridad de todo el mundo, para sostener la huelga, gritando como energúmenos, apostrofando á los políticos, hablando mal, rechazando toda clase de política.

Más tarde, cuando se agotaron los recursos, cuando se perdieron las huelgas, cuando se acabó la solidaridad, cuando se evaporaron como el humo muchos miles de pesos y vino el chauhulló claro de la cajonería, Aragón y Manduley se hicieron conservadores creyendo que algo les darían que conservar, los Ayalas, Prieto, Chaves y otros bozlistas, aunque sólo fueran por seguir pegados al tasajo y el gran Visir, el honrado, el probo, el archidesinteresado Emilio Sánchez nos asegura hoy en una carta dirigida á Loínaz del Castillo, que la Federación, él y todos los tabaqueros, son liberales al por mayor, que han luchado heroicamente en las pasadas elecciones y están dispuestos á conseguir con todo el heroísmo de que han dado pruebas frente á las factorías, en tiempo de raciones, que le den al señor Loínaz la secretaría de Guerra y Marina.

Esto se publica en "El Mundo", donde dice don Emilio que los trabajadores ven que no hacen nada los políticos y le esperan todo de ese político general, único mercedero de la secretaría de Guerra y Marina, donde podrá hacer mucho bien por la clase trabajadora, porque fué un heroico luchador por la patria.

¡Habráse visto lenguaraz más empedernido, lisonjeador más socarrón ni mayor embustero?

¿Qué le importa á don Emilio á la Federación, á los trabajadores, ni á nadie que tenga sentido común, que le den ó no la secretaría de Guerra á Loínaz del Castillo?

¡En ese departamento, ajeno á nuestras luchas sólo nos pueden dar plomo!

Y buen regalo le hará Emilio Sánchez á su querido general, con los votos de una Federación que pasó y de la cual sólo ha quedado el descomulgado recuerdo.

¡Si fuera en Agricultura ó Obras Públicas!... comprendemos que el tabaquero de la chaveta de oro y la herradura con brillantes se buscara el tasajo que perdió con la huelga; dándole guatua á su querido general y engañando otra vez á los trabajadores; pero asegurar que la secretaría de Guerra y Marina va á modificar las condiciones del trabajo en beneficio del proletariado, es lo mismo que ofrecer la luna.

¡Señor Emilio, créannos V. con el recuerdo de esos regalos y los banquetes de Santiago y Bejucal, con el disgusto que le ha proporcionado la demanda por estafa del compañero Chaves y la retirada de su íntimo amigo Sr. Magon, ha empujado usted por quedarse con la herradura y la pérdida por completo la chaveta.

En cualquier sitio, en cualquier lugar, en cualquier parte donde se reúnen trabajadores se lamentan de la situación tan angustiosa en que se encuentran, y aunque nunca falta uno de los muchos que venen en brujas y los atente con el paliativo de "¡oh hay que ahigarse, caballeros, que esta situación cesará en cuanto ocupe su puesto nuestro presidente"; entonces habrá trabajo; correrá mucho dinero, habrá gallos y lotería..." y yo, que no creo en boberías ni paparruchas, les digo que lo que habrá serán chayotes y berenjenas, y también les recuerdo que será más que probable que se cumpla la profecía de "El Mundo", que antes de las elecciones les decía que José Miguel iba á ser funesto y que resultaría una calamidad su presidencia, á no ser que lo dijera porque su director no estaba encañillado para responder, pues él todavía no está conforme con ser director, administrador, primer accionista de una mina de oro y director de "El Mundo"; parece que aspira á ser director del Universo; el muy cuco ha abierto una tribuna obrera en su periódico, y la verdad que causa risa la tribuna de cien líneas, y más cuando escriben en ella obreros como el tal A. López, que dice con mucha candidez, entre otras cosas que en la Habana no cuentan los obreros con periódicos para defender su causa y recomienda desde "El Mundo" á los trabajadores que deben de ceder con el capital y marchar en armonía con él, que no hay que ser exigentes, que todo se pierde por abavar mucha; Aplíquese el cuento al capital el señor López y déjese de paparruchas y boberías. También ha sacado de quicio á algunos trabajadores la cuestión de las casas para obreros; ¡pero qué desengaño van á sufrir cuando vean que para ellos no habrá más que ligos chumbos y mangos verdes! Las casas serán para los capitalistas trabajadores; nosotros, no tenemos más misión sobre la tierra que la de producir mucho para lo ricos de dinero y de favoritismo, y lo pueden decir millares de albañiles que han fabricado millares de casas y no tienen un habitón en el tuchó donde vivir. Cuando los trabajadores queramos tener casas nuestras, las tendremos; pero no será, seguramente, creyendo en la tribuna obrera de "El Mundo" ni en A. López, sino en las columnas de los periódicos genuinamente obreros: como son "¡Tierra!", "Rebelión" y "La Voz del Dependiente", de la Habana, y "Tierra" y "Libertad", de Barcelona; que no os gusta así? pues seguid con vuestras paparruchas y boberías.

También á última hora se ha caído de un nido el señor Emilio Sánchez, quien espera de los elegidos el marñá. Pues síntese y tomará café si tiene los cinco kilos, señor Sánchez.

El problema de los trabajadores no lo resolverán luchando por candidatos liberales ni conservadores; esto lo sabe muy bien usted, don Emilio, ahora si el quiere mejorar es usted, entonces, puede ser que cuando Loínaz sea Secretario, usted sea su ayudante.

La moneda oficial tampoco resuelve nada, porque mientras los trabajadores ganan Yens, Peniques ó Reis de oro, plata ó cobre, nada resolverán; el reparto del trabajo sí puede abrir la vía para encontrar el maná pero es con una Confederación muy distinta á la que usted encapitanaba; y no brinde lo que usted no puede brindar, porque usted no cuenta con ninguna Confederación para brindar Secretaría de Guerra.

# TRIPLE UNIÓN

Contra los ataques brutales de la prensa burguesa

## A LOS ANARQUISTAS

Creyendo de necesidad los compañeros que componen el grupo "24 de Noviembre," editor de "Tierra! el hacer una campaña de justa defensa ante los innobles ataques de la prensa burguesa, propusieron al grupo editor de ¡REBELIÓN! y á los compañeros de "La Voz del Dependiente" el llegar á un acuerdo, para sostener en los tres periódicos una batalla contra nuestros diamadores.

"La Voz del Dependiente" y ¡REBELIÓN! gustosamente han aceptado lo propuesto, presentando ya en este número, nosotros, nuestra réplica á tanta maldad acumulada.

## UN QUID PRO-QUO

OTRA VEZ PARA EL SR. ARAMBURU.

Esta vez tampoco ha dado Vd. en el clavo, caro y respetable amigo, pero nos ha sacado de un error; creíamos que había Vd. leído libros anarquicos, que conocía nuestro ideal, que podía definir por sí propio la Anarquía.

Su "Baturrillo" del día 4. de este mes, nos ha demostrado lo contrario; más claro, lo habíamos tomado á Vd. por otro y sus argumentos nos dicen claramente, que Vd. *no comé de eso* es decir, que Vd. no conoce la Anarquía.

¿Qué cómo podríamos demostrarlo?... fácil y prontamente, pero... procedamos con orden; por lo pronto ahí van unas cuantas preguntas.

¿Qué era lo que discutíamos, Sr. Aramburu?

¿Discutíamos si había ó no en el mundo un país donde no existieran injusticias?

¿Qué papel puede representar en nuestra discusión la *dulce moral* de un Cristo que no ha existido jamás, según han demostrado la razón y la ciencia?

¿Quién le ha dicho á Vd., donde ha leído, que los anarquistas somos destructores, que la violencia y la destrucción de todo, forman el lema de la anarquía?

Morras, Angiolillo, Artal, Payás, Salvador Caserio, Czolghoz, Ravachol, fueron anarquistas; Weyler, Prim, Don Carlos de Borbón, Alfonso XII, Olivá, Otero, el Padre Merino, Galeote, Carlota Corday y el Magistral de la Seo de Urgel, no conocieron la Aeracia y fueron más destructores que los otros.

Ferrara en Cuba y Gaponi en Rusia no dejaron de ser, político el uno y sacerdote cristiano el otro, á pesar de haber usado profusamente la dinamita.

¿Quiere Vd. hacer responsable de un hecho individual á un ideal colectivo?

Pues sepa, y no olvide que podemos decirselo con menos corrección, si á ello nos obliga, que Moert, Maura, Pi y Margall y el mismo León XIII, con otros muchos sabios y eminentes estadistas, han reconocido como la más sublime concepción de la mente humana, el ideal anarquista y que todo hombre que mate á otro, sin hacerlo en defensa propia, no puede llamarse compañero nuestro, deja de ser anarquista.

No queremos destruir nada, de lo que la Naturaleza ha producido, vamos contra las instituciones que fomentan el capital y dejan á los productores en la mayor miseria.

¡Eso, eso, es lo que entre nosotros se discutía!.....

Confesaba Vd. la supresiones sumarisimas de Thiers y los excesos de Porfirio, queriéndonos demostrar que Francia y México son, debido á la política represiva de ambos presidentes, dos naciones fuertes, ricas y admiradas del mundo entero, donde se vive en completa libertad.

Nosotros le hemos probado con razones tan exactas como verdicas, que solo unos cuantos preferidos viven allí libres y disfrutan, dilapidando esas riquezas, protegidos por el Estado, en tanto que sus esbirros apalean, ametrallan, degüellan á los trabajadores que no mueren hambrientos, ó asesinados por estultos polizontes tras una esquina.

A esto contesta Vd. con un sofisma, en que nos dice, que en todas partes del mundo sucede lo mismo y que no se puede hacer responsable de esto á los soberanos.

¡Ah! Sr. Aramburu..... ¿es esto una razón?..... ¡habremos de callar y pedir que en Cuba suceda lo que en México y en Francia porque en todas partes existen injusticias!..... es irresponsable de ellas el tirano que ordena y manda?

Vd. predica eso; Vd. pide á Miguel Gómez *algo de Thiers y mucho de Porfirio*, quejándose después de los *ignaros y serviles* que idolatraron á los tiranos.

Tampoco lleva Vd. razón en aquello de «las buenas instituciones» son estas y no los hombres las que nos dañifican.

El Capital, la Religión, el Estado, esos son los tres grandes parásitos, las tres instituciones que como tres grandes plagas egipcias, agostan eternamente las mieses fecundadas por el inocente proletario.

El cura, el juez, el burgués, el miliar, son los que, abusando de sus investiduras, nos empujan para que nos despedacemos unos á otros, en defensa de nuestros tiranos; esa investidura, la sotana, el uniforme, la corona, el cetro, el dinero, es lo que tratamos de romper, lo que queremos pulverizar, el hombre no; es nuestro hermano.

Alfonso XIII, sin ser rey, si ser XIII, sería cuando más un zagolote lujurioso, con las orejas más ó menos grandes y poco ó mucho palpitante y prolongado el bello, pero inofensivo, si pudiéramos ahorcarle el uniforme.

El cura no comería de las misas y los rezos en tanto que los demás que guataquear maíz y sacar boniato fresco, si le ahorcáramos la sotana.

La obra no es lo que pretendemos romper, Sr. Aramburu, es el molde, lo que nos estorba para que el pobre, el rico, el grande y el pequeño puedan desenvolverse libremente.

Otra de sus afirmaciones gratuitas, es la de que fué un anarquista el que mató á Lincoln en su palco, y que los otros, que siéndolo, realizaron hechos sangrientos, perdonaron á Rosas, Lili y Fernando VII, estos y aquellos no se envidian sus maldades y son tan crueles como todos: lo que bien pudiera haber sido, es que en los tiempos del *Desado* y el feróz montevideoense, apenas se hablaba de anarquía en España y mucho menos en América, aunque nadie ignora las intentonas frustradas de que fueron víctimas sin que los autores fueran anarquistas.

En algo si estamos de acuerdo con Vd. querido amigo, la educación, el amor, la solidaridad fraternal, son los llamados á regenerar el mundo y esa es la propaganda que hacemos los anarquistas.

Si los gobernantes, influenciados por el clero no cerraran nuestras escuelas racionalistas, so pretexto de otra moral brutalmente opuesta á la razón: si la burguesía y sus escritores no mintieran, presentádonos ante el pueblo en sus escritos como fieras, si las autoridades no nos prendieran injustamente y nos dejaran en paz sus perros de presa, propagáramos por toda la faz de la tierra las teorías sublimes del verdadero amor, entre la gran familia humana, y no sería necesaria esa revolución racional que conmovió al mundo, esa Huelga General que ilumina en lontananza el sol de la anarquía.

## ¡SUSI!..... Y A LA PRENSA

### ¡VIVA LA ANARQUIA!

«La Unión Española», «El Diario Español» y «El Diario de la Marina» española han emprendido una campaña brutal contra el elemento español anarquista.

En los primeros días de este año, ensordecían con sus gritos de hipérita indignación, asegurando que la propaganda nuestra se extiende por los campos, dificultando la zafra y perturbando la digestión de los negreros de oficio á quienes los trabajadores piden más soldada de la que pueden pagar; debiéndose esto á unos cuantos *anarquistas oratorios* que pululan por los ingenios á ciencia y paciencia de las autoridades y á la abundancia de periódicos, folletos y libros que estos reparten ó venden por lo que les quieran pagar.

Para evitar esto aconsejan á los católicos que hagan lo mismo y los increpan porque no reparten también sus milagros, romancescos y porque cobran tan caro por ellos que no pueden llegar á nuestras manos.

Si esto lo dijeran algunos fanáticos, ignorantes del movimiento

obrero europeo, podría creerse como obra fatal de una incultura supina, pero dicho así por Rivero y sus colegas, huele á maquiavelismo capitalista y no merece más contestación que el insulto.

Véase si nó uno, de sus párrafos hablando de la Huelga de Tabaqueros, por la moneda americana:

«Pero los agitadores, los directores de esas huelgas que no tienen más objeto que hacer daño al capital, no sentirán la miseria no pasarán hambre.

Sucederá como cuando la huelga de tabaqueros de la Habana, que los verdaderos trabajadores y sus desgraciadas familias pasaban toda clase de penurias, mientras que algunos directores anarquistas ostentaban sortijas con piedras de gran valor y vivían en la abundancia.»

Dicho esto por Nicolás Rivero ¿qué le debíamos contestar?....

Los anarquistas no propagamos huelgas parciales, sociedades con cajas de resistencia, ni rebeldías de á perro chico; esto lo sabe Vd. do memoria, señor director del periodismo místico; los anarquistas propagamos la educación racionalista, la instrucción del pro-

Este cadáver recibió cristiana sepultura y está más que putrefacto. Déjese de boberías y paparruchas, que no hay más que chayotes y herrenpenas, higos chumbos y mangos verdes y boberías y paparruchas. Suspenda los papotillas y continúe con el jarabe de paladaes.

Celéstee.

Carcelarias

En la inquisitorial Cárcel del Camagüey hubo necesidad de dar aterrador grito de hambre, el día 6 del corriente.

Las víctimas de la corrompida sociedad que en este auto sufrimos los rigores de un criminal encierro y el despotismo de un jefe que si pudiera le daría cruz y raya al famoso Weyler, cansados ya de repetidas quejas de la mala comida que se nos suministra, sin ser atendidos, nos negamos a recibir una podrida y hedionda gazofia que nos querían dar por almuerzo.

Se componía este rancho, que los perros despreciaron, de arroz, (con gusanos) en blanco, y un guiso de filetes blancos que albergaban bichos, con piltrafas de carne de un negrazo color que hacía perder la nocion del tiempo que lajera tener.

Despidiendo todo ello un nauseabundo hedor, sobresaliendo en todo vinagre, por ser líquido en la cocina de esta ergástula imprescindible para ablandar las legumbres y disfrazar el sabor de todo, y resultado de todo ello es, el envenenamiento paulatino y los desarrreglos intestinales que continuamente enfermamos los enterrados en vial, separados como despojos judiciales a la sociedad por las leyes del embargo que tenemos la paciencia de soportar.

Viendo el nuevo Nerón, (dij) el jefe, que todos pasábamos despreciando el rancho y cogiendo solamente el pan, desató su habitual furia y mandó encerrarnos en las galeras por no poder fusilarnos ni hacernos comer la gazofia.

Después de varias consultas y cabildos para sobornar a los más tímidos para que cogieran la comida, volvieron a tocar el pito llamando a rancho y abriendo una por una todas las galeras, sin que por ningún medio se consiguiera que saliera un sólo preso a cogerlo.

No pudiendo conseguir que lo cogiéramos vino un empleado del Gobierno Civil y recurriendo a la astucia nos aconsejó que disimuláramos por un día y van tantos... aduciendo en sus razones que denotaban una abundante satisfacción estomacal a la par que un artilismo sin límites hacia los poderosos, la solemnidad del día y el regocijo que disfrutaban (ellos, se entiende, los jaleadores aduleses de la política, con motivo de la re-

gia visita del absoluto y obeso yanqui Magoon a la ciudad de las múltiples iglesias.

No le faltaba razón al queiriente a pastelero, ya quien se le ocurre no siendo a la comida soco y que la sociedad aparta de su lado bien por ser hombres en toda la extensión de la palabra que han defendido su dignidad o bien por tener la audacia de rescatar un peso de la mucho que nos roban comerciantes y burgueses, eternos parásitos que nunca produjeron nada? A quien se le ocurre, repito, no siendo a los presos, por su mala calidad de la comida y precisamente en un día que nuestras justicieras autoridades reventadoras del pueblo, andaban de jolgorio deshaciéndose en cumplidos con el yanqui con el noble propósito de que les siga permitiendo clungar de la tota del presupuesto?

Este grito de ¡Hambre! extraño mucho a nuestros desgobernadores; no podían concebir que mientras ellos banquetaban opíparamente y con los vapores del espumoso champagne discursaban al pueblo borreguil, pagano de todo, que hubiera presos que tuvieran hambre; por supuesto que entre estos presos que tenían hambre no había ninguno de los grandes desfalecadores de los fondos públicos, de los que por su habilidad para sustraer grandes sumas de las cajas que llenan el pueblo, tienen que pagarles todavía un crecido sueldo.

Así lo entendió el Juez Correccional el cual procediendo con arreglo a sus antedichas necionianas impuso treintta días de arresto a todos los ile una galera, que sobresalió de las otras, por supuestos insultos al jefe del establecimiento procediendo como absoluto con una sentencia hecha en la calle y sin previo el correspondiente juicio, ni escuchar a nadie, ni testigos ni acusados, bastando solamente la acusación del alé-pota nuevo Nerón.

Al siguiente día la prensa lucumercenaria y rastrera trató de desvirtuar los hechos, diciendo que la comida estaba buena según certificado facultativo; que no la quiso probar.

Dándose el caso de venir en compañía de los autoritarios un perro, que al ver los platos en el suelo se abalanzó sobre ellos, con el desearo propio de su especie; pero grande fué la sorpresa de los esbirros al ver que el canino horrorizado sin duda por el hedor que despedía la comida, se volvió atrás haciendo un mohín de desprecio.

Esto no ha conseguido la prensa, aunque lo vieron algunos reporters, pero en cambio dicen, que fué una broma para atraernos la

visita del provisional y amuliendo algunos, que con la idea de atentar contra la vida de nuestro honorable reventador provisional.

Julio Rodriguez.

Cárcel Camagüey, Fnego 10 1909.

CONTRASTES

Las fiestas presidenciales.—Obreros a la cárcel.—Secades y los anarquistas.

Los hombres del poder inician fiestas para celebrar la restauración de la República, los liberales se divierten...

Osce obreros pertenecientes a la Directiva de la Sociedad de Camareros han sido presos por pertenecer a esa sociedad y ser de la directiva. según nos han informado, y para hablar con más seguridad, podemos decir que han sido presos porque conviene a los burgueses.

También por esto, se construyen arcos de madera, castillos en el aire, que cuestan 5.000 pesos y no se gasta esta suma en panecillos, que darían un bloc de pan más alto y más ancho que el arco, donde pudieran saciarse muchos niños y ancianos hambrientos.

José Miguel y Zayas, con toda la pandilla de cortesanos que los rodean, se engalanan y purgan, para andar estos días de fuerza, de bañe y de banquetes.

Los obreros presos esperan la libertad de un indulto debido a la magnanimidad del nuevo presidente, pero en sus casos falta el jornal entre tanto y a la careajada histérica que lanza la clorótica señorita, la tísica burguesa, en brazos del sultánico hisirión, á compás de la música, en los salones presidenciales, contestarán los ayes de la esposa, los suspiros de la madre, los gritos de los pequeños, que han quedado sin amparo, porque sus pádreshan sido presos.

El festival alegre y sonoro, no traspasa los hierros de una prisión, donde los presos lloran su inocencia, en tanto que los culpables se divierten.

El Dr. Secades gestiona el indulto de los subsidiarios, y se ha ofrecido para defender a los camareros que han sido procesados: éstos no han aceptado su defensa, porque conociendo al señor Secades, se lo agradecen, en honor al mayor de los contrastes.

Hermijola, que es uno de los encarcelados á consecuencia de

la huelga de camareros, debió reírse al oír el ofrecimiento del Dr. Secades.

¿Cómo puede ser que el defensor de los obreros quiera sacar a Hermijola de la cárcel, cuando acaba de acusarlo ante el juez y quiere que lo condenen por injurias en el periódico 'The Qui'?

Estas dos cosas tan opuestas a la razón, no caben más que en el cerebro de un abogado.

Un hombre que está en la cárcel y le quiere defender otro que lo acusa por otra parte para que lo prendan.

Los anarquistas no podemos comprender estas cosas, señor Secades!

IRONIA CRUEL

Se asegura por algunos importantes periódicos que la reina de Italia ha vendido algunas de sus costosísimas alhajas para socorrer a los supervivientes de la catástrofe de Messina y demás poblaciones castigadas por el fenómeno sísmico.

Pero, señores periodistas: quieren hacer el favor de no ser tan aduleses y tan embusteros? ó caando menos, de publicar las noticias con un criterio más acertado y razonable?

Porque no puedo creer que la reina de Italia tenga necesidad de apelar al recurso de vender sus alhajas para hacer un donativo a las víctimas. Eso podría admitirse si no tuviese más sueldo que el que se dá a los maestros de escuela. O de lo contrario, únicamente podría creerse tal acto en el caso de que Italia acabase de atravesar una serie de guerras que hubiese acabado con el tesoro de la nación y con las riquezas particulares de los soberanos; entonces se comprendería que aquellos, impulsados por un acto de magnanimidad, vendiesen sus alhajas, como lo hizo, según cuenta la Historia, Isabel la Católica, para facilitar recursos a Colón al emprender su atrevido viaje para descubrir el nuevo mundo.

También podría admitirse tal acto ante la necesidad de regurar á él por haberse comprometido a donar una cantidad de millones que no poseyera, y esto no lo ha hecho la reina de Italia ni rey alguno, ni creo que su filantropía llegue al extremo de hacerlo nunca.

Y si en realidad llegasen a vender algunas de sus alhajas para hacer un donativo creería que es una fanfarfona, un

antobombo para hacerse célebres, pero nunca una necesidad.

Es como si yo tuviese mil pesos, y para socorrer con una peseta á un necesitado, dijera que había tenido que empeñar mi reloj.

Resulta, pues, de todo esto, que ante una tremenda desgracia por un cataclismo de la Naturaleza, que en verdad debe causar gran sentimiento á todo sér humano, aun resulta la ironía por parte de algunos, aun la vanidad de figurar quiere imponerse, aun el sarcasmo y la crueldad se ensañan con las pobres víctimas.

Y después de todo ésto, aunque me llamen pesimista, desde luego auguro que más de una tercera parte de lo que se recolecte para las víctimas, irá á parar á los bolsillos de algunos satisfechos, de algunos viros (léase pillos).

¡Hay tantos ejemplos!

VICENTE CARRERAS.

¿OTRA VEZ?

El señor Secades nos ha llevado otra vez al juzgado, nos ha hecho perder otro día de trabajo, cuyo importe le perdonamos por creer que ya se ha gastado mucho en juicios.

El señor Manolo se trata ahora la pretensión de que rectificáramos nosotros cuanto le ha dicho y probado nuestros compañeros de la saliente agrupación de ¡Tierra!

Su apoderado, un señor que no es Pardo como el anterior sino todo lo contrario porque se llama Calero, se quedó tan blanco como su apellido cuando el Director de ¡REBELION! declaró que no entendía que, no conocía, que no sabía nada de ese asunto porque no era Director en la fecha que tales cosas se publicaron.

¿Qué hará ahora D. Manolo?... ¿Seguirá gastándose luises en nuevas demandas hasta conseguir á fuerza de oro enviarnos á todos los anarquistas á presidio?

¿Cuanto se lo agradecerían La Unión Española, El Diario Español y El id. de la Marina.

Peró tenga en cuenta el Sr. Secades que además del descrédito que esto le proporciona entre los obreros, demuestra claramente con ello su impotencia porque más fácil, más razonable sería, si entiende que no le han dicho la verdad, demostrarlo con la pluma discurriendo como Aramburo con nosotros y no "dando voces contra el agua" queriéndonos llevar á la cárcel y causándonos molestias.

"La discusión es madre de la juz" discutamos cuanto V. quiera.

CINEMATOGRAFO BURGUES

PELICULAS PLANOHADERILES

Hoy aparece ante nosotros el antiguo secretario de la sociedad de obreros planchadores y hoy presidente de la de flutños del mismo ramo.

¡Lo que es el mundo! Ayer luchador infatigable (?) por la causa del trabajo; hoy ladrón no harto de explotar á los que á sus talleres van á dejarse los pulmones, por alcanzar algunos garbanos.

Ocupando el cargo de secretario demostró poseer grandes aptitudes, no menos entusiasmos y... un amor inmenso á los quince pesos que cobraba como remuneración al cariño que demostraba por la secretaría.

Como obrero, fué amigo de las dictas, hasta el extremo de tratar de deshacer la sociedad cuando un grupo de compañeros trató de suprimirlas.

Como burgués, no puede haber alma que le iguale á poseer más maldad ni más refinado instinto de crueldad, pues dado el conocimiento que tiene de los compañeros que algo se mueven dentro del gremio, ha logrado que sus congéneres de latrocinio, los despidan de sus lavados, boycoteándolos fieramente y obligando á algunos de ellos á que abandonen el oficio del planchado.

Este es JOSE MARIA YANÉZ, el que hoy está dispuesto á que los obreros planchadores dejen la dirección de las lavanderas y planchadoras en el campo de la asociación, empleando todos los medios de que puede disponer.

¡Mucho ojo, señor presidente, que todos nos conocemos y sabemos donde tenemos las cosquillas!

CLARIVIDENTE.

NOTA IMPORTANTE

TRABAJADOR: lee, piensa y contesta

¿Conoces el movimiento anarquista del mundo? ¿Sabes en qué parte del mundo se desarrolla más y más fácilmente la anarquía?

¿Conoces al pueblo húngaro, sabes algo del pueblo hebreo, has oído hablar alguna vez de sus rebelión, de sus organizaciones, de sus Centros, de su desenvolvimiento económico-social?

Si sabes algo de esto escríbelo, y si no sabes escribir has que te lo escriban y envíalo á los periódicos "¡Tierra!", REBELION y "La Voz del Dependiente", para que se lo comuniquen á los anarquistas

de la Isla, que en su mayoría desconocemos estas cosas, por no decir en su totalidad; y si á tí te pasa lo que á los demás anarquistas, lo mismo que al resto de los demás trabajadores, contéstanos con tu adhesión y tu apoyo á la siguiente

PROPOSICIÓN

Reconociendo de suma importancia todos los detalles del movimiento anárquico del mundo, y estando éstos contenidos profusa y exactamente en un folleto escrito en francés y editado en París con el título de "El Congreso Anarquista de Amsterdam," (habido en 1927). Creemos de suma necesidad su traducción, comentarios y publicación en otro folleto, editado en castellano y que CIRCULE GRATUITAMENTE POR TODA LA ISLA.

A nadie puede escapársele la utilidad de esta obra, máxime estando proyectado entre nosotros un Congreso Anarquista, para cuya celebración no se ha publicado aun una orientación fija; en el folleto, en cuestión, no están anotadas solamente las bases acordadas, hay una descripción extensísima de todo cuanto cada delegado manifestó referente á su región, y por lo tanto hay detalles preciosos que deben ser conocidos, de todo cuanto se proyecta, ejecuta ó practica anárquicamente en todas partes del mundo.

El folleto editado en francés, consta de 116 páginas, en 8º, rústica; traducido al castellano podrán economizarse algunas páginas y su costo no será mucho.

Nosotros creemos que debe publicarse por suscripción.

Esperamos la contestación de todos los anarquistas y trabajadores de la Isla.

El "Grupo REBELION".

A DISCUTIR

Casi todos los grandes periódicos de la Habana han tratado estos días la cuestión anárquica, como la tratan todos aquellos que por su falta de conocimientos, lo hacen inspirados en los escritos nuestros detractores.

Que el vulgo lo haga mal, no nos llama la atención, pero que individuos de carrera ensarten esa enormidad de lugares comunes para combatirnos, está si que nos extraña.

Nosotros, únicamente les proponemos: ó que se callen ó que discutan con nosotros.

A la tribuna, al periódico ó á no volver á decir majaderías.

Los periodistas, tienen la palabra.

"REBELION."

NOTAS SUELTAS A LA CARCEL

El Tribunal Supremo ha dispuesto que el compañero Saavedra vaya á pasar 4 meses y dos días á la sombra por injuriar á Porfirio Díaz, fallando que no ha lugar al recurso interpuesto por Ferrera contra la condena que en juicio oral acordó la Audiencia.

La sociedad de panaderos de la Habana, ha trasladado su domicilio, á Céspedes 67, Regla, donde ha de dirigirse en lo sucesivo la correspondencia.

Podemos servir á 5 centavos el ejemplar, el folleto editado por "La Voz del Dependiente," *A propósito de las ejecuciones, en Rusia*, original del celebre escritor León Tolstoy.

NOTA ULTIMA

Salvador Mulero, de los presos de Alcañal, á estas horas habrá muerto. ¡Venganza!

Después de compuesta nuestra última plana nos enteramos de que han sido puestos en libertad varios trabajadores de los que predieron por la huelga de camareros.

Relación.

De los gastos é ingresos del número 7 de ¡REBELION!

INGRESOS	
Salvante del número anterior.	0.90
Habana, Celestino Silva.	0.80
" Javier Núñez	0.28
" José Fernández.	0.15
" Dr. Cuyá.	0.40
" B. Berenguer.	0.30
" Justo González.	0.20
" José Valera.	0.20
" Domingo Gil.	0.06
" Paco Fernández.	0.40
" Andrés Colomé.	0.20
" Gervasio García.	0.40
" Francisco Vazquez.	0.50
" L. S.	1.00
" Jesús Mendoza.	0.20
" José Pujal.	2.00
Vedado, Alfredo Mejía.	0.20
" Manuela Jimenez.	0.20
" Juan Pérez.	0.40
" Manuel Bernacé.	0.30
Cifuentes, Angel Sánchez.	0.50
Güines, A. García.	0.20
" B. Vargas.	0.15
G. de Melena; A. Rodríguez.	0.11
" Francisco Sier.	0.19
" José Requena.	1.10
Matanzas, "Ilustración Social"	0.80
Regla, Uno que quiere.	0.10
" Colero.	0.20
" J. P.	0.07
Venta de ¡REBELION!	0.24
Venta de Tierra y Libertad.	0.25
Venta de "Acricia"	0.30
Venta de Folletos.	1.20

Total de ingresos..... 14.50

GASTOS

Por la impresión del periódico 1.500 ejemplares!..... 12.00  
Correspondencia y franqueo 00.74  
Por la impresión de recibos. 0.40

Total de gastos..... 13.14

Ingresos..... 14.50  
Gastos..... 13.14

Superavit..... 01.36